

Pacheco, Osiel y Pacheco, Cindy, “Municipios incumplen procesos de cloración de agua: Cofepris”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 20 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/20/index.php?section=sociedad&article=004n1soc>

En Guerrero se incumplen normas mínimas para el proceso de cloración del agua y, de manera particular, ciudades de mayor desarrollo como Acapulco y Chilpancingo, apenas cubren 50 por ciento de éstas, revelaron estudios de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

El estudio abunda que en el municipio de Ajuchitlán del Progreso se cumplen entre 80 y 100 por ciento de las normas de salud en cloración del agua, por arriba del puerto y la capital del estado, mientras que el resto de los municipios enfrentan un grave riesgo por falta de procedimientos aceptables para hacerla apta para el consumo humano.

La Cofepris indicó que, al igual que Guerrero, otros cinco estados (Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Tabasco y Veracruz) no cubren las normas de cloración del agua, normas que, a pesar de ser de ámbito municipal, deben ser también atendidas por los gobiernos estatales.

Durante la ponencia El papel del municipio en la protección contra riesgos sanitarios, la coordinadora general del sistema federal sanitario de la Cofepris, Marcela Madrazo Reynoso, añadió que el estudio “es reciente” y fue elaborado hace dos meses.

El estudio detectó que por falta de procedimientos de cloración, este año surgieron “repuntes” de enfermedades en varios estados; uno de ellos –ejemplificó– fue el caso de San Vicente, municipio de Chilpancingo en Guerrero, con el brote de rotavirus que afectó a 90 personas y causó la muerte de siete niños.

“Brotos de enfermedades diarreicas los hay en toda la república, es una preocupación, y nos ha llevado a incrementar nuestras acciones de control sanitario en materia de competencia. El caso es que para poder hacer este estudio y enfocar a las áreas de salud pública, se tuvieron algunos antecedentes este año, un brote de rotavirus importante, justamente en Guerrero”, expresó.

En la ponencia, la moderadora Esther Díaz explicó que el no contar con abastecimiento de agua clorada al 100 por ciento produce “sin dudas” enfermedades diarreicas generadas por diversos organismos, infecciones intestinales, por mencionar algunos.

Durante la 14 reunión nacional de la Red Mexicana de Municipios por la Salud, ante más de mil 500 alcaldes de todo el país, Madrazo Reynoso insistió en que la situación en seis estados es crítica.

Explicó que la Cofepris aplica el programa de vigilancia que se basa en la calidad del agua, enfocada en los sistemas formales de abastecimiento. Dijo que por uso de este método, sólo 80 millones de habitantes en México cuentan con agua clorada.

“Cuentan con sistemas de abastecimientos de agua y éstas de alguna manera tienen cloro para su desinfección y esto corresponde también al 80 por ciento de la población total del país”, señaló.

Elefantes blancos, 5 hospitales

Al menos cinco hospitales son elefantes blancos en Teloloapan, El Ocotito, municipio de Chilpancingo; Tlacotepec, municipio de Heliodoro Castillo; Coyuca de Benítez, y en Vallecitos de Zaragoza, Zihuatanejo, debido a que, para cumplir compromisos de campaña, los entonces presidentes municipales los empezaron a hacer sin consultar al gobierno del estado ni al federal, denunció el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo ayer en el acto inaugural de la 14 reunión nacional de la Red Mexicana de Municipios por la Salud en el Centro Internacional Acapulco.

En este mismo acto, el alcalde de Acapulco, Félix Salgado Macedonio, demandó al secretario de Salud del gobierno federal, José Angel Cordoba Villalobos, más recursos para Acapulco para el saneamiento de la bahía a efecto de tener playas certificadas por su calidad en las aguas, pues se requiere inyectar recursos, porque es en este municipio donde más se recarga la demanda de salud y el recurso es menor.